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现代宫心计——— 私人记忆中的真实白宫———

女王的战争
□ 凌丽芬

白宫往事
□ [美]凯特·安德森·布劳尔 著 李鹏程 译
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“是是，还是您高明，兔
子急了还咬人呢，被这样咬
一口，倒真的吃了定心丸。
只是那几个人现在摆明了想

让木总对丽安放手，他们这手段也不可
谓不高明，不知您接下来有什么计划，
我一定全力配合。”冯小峰说着双手又
不自觉地搓动起来，对丽安，他始终有
种想捏碎她的冲动。

木若慈低头思索了好一阵才说：
“就给丽安要的结果吧，她也跟了我这
么多年，我本来也没有要赶尽杀绝的意
思。”

“木总，那几个人难道真的这么厉
害？”冯小峰声音尖锐成八度。

“那几个人，也算是她跟在任承志
身边这么多年的回报，我早就料到会有
些麻烦，只是没想到比我想的更厉害
些，但我要真想应付，还是应付得了
的。”木若慈笑道。

“还是木总心思缜密。这丽安真是
个背信弃义的人，也不想想当年要是没
有您，她到现在也不过是个三流公司的
设计助理，人哪，不能不念恩情。”冯
小峰说这话的时候，双眼竟有些通红起
来，热泪看着要滚落下来。

木若慈看似被冯小峰激了起来：
“小峰，你是知道我的，总是心软。其
实之前对丽安也并没做什么，你做的那
些事也并不过分。但那几个人这样一逼

我，倒叫我有些不知怎么办了，现在我
是真生气了。”

“ 木 总 ， 那 您 接 下 来 对 她 打
算……”

“打算？小峰，记着，对她我从来
没有过打算，一切都是为了大计划迫不
得已，别忘了我们最终要什么。”木若
慈嘴角噙着微笑，眉心似蹙非蹙，这等
国色姿容，当年不知迷倒了多少人，
“再说木兰公馆里出来的这些女孩本来
就难管，每次都不得不硬起心肠来，如
果不给个警告，恐怕以后她们会闹得更
无法无天。”

“您的意思是……”
木若慈手指一转：“你知道我最喜

欢冬日去打猎，抓起来放掉，放掉再抓
起来，最后看着它们垂头丧气跑不动
了，才是最好玩的。这一次，不用我们
出手，还有一个人，是不会放过她
的。”

“你是说任……”
“看看丽安最近做的荒唐事，和一

个小男生那样出去玩，听说最近去了好
几次KTV了，你以为有人会善罢甘
休？”

“可他不是已经不要丽安了？”
“小峰，你不懂，他那样的人，是

王者，他可以不要别人，但是他不准别
人不要他。”

冯小峰恍然大悟：“所以最后不管

如何，他们都是两败俱伤，只有我们坐
享渔人之利。木总高明，原来一切都在
您的计划中。”

木若慈并不理会冯小峰的奉承，突
然皱眉话锋一转：“对了，那个莫聪就
那样没了音讯？”

冯小峰听木若慈提到莫聪，不觉一
惊，在这件事上他有些不好交代：
“是，所有联络方式都找不到他，一直
跟着他的人突然失去了他的行踪，他老
婆孩子当然恨死他了，上门去找的人都
被轰了出来。”冯小峰笑着给木若慈倒
了杯威士忌，继续说，“我把那些东西
公布出来后，这几天整个网络都在疯
传，艳照门向来是大热点，传播起来很
快，更何况男主角是化龙集团副总裁这
样的身份。化龙集团已经成立紧急公关
组希望把负面影响降到最低，莫聪如今
身败名裂，几乎没有任何立足之地，不
会想不开了吧？真是个没用的东西，枉
费我那么多心血，还浪费了一个刚培养
出来的好明星苗子。”

冯小峰咬牙切齿，浪费了他们这么
多人力物力，好不容易打开的化龙集团
的一个缺口又这样被堵上了，他实在有
些不甘心。

“莫聪已经没用了，不用管他，对
他赶尽杀绝不过是给其他人一个警醒，
办事之前一定要三思，否则失败了下场
就是这样，小峰，你也要谨记。”

凯蒂·麦考密克·莱利维
尔德还记得第一夫人是如何
给她的女儿们定规矩的。
“尽管她很感激员工们的无

微不至，但员工不是为她女儿们服务
的。”米歇尔提醒她的女儿：“不要习
惯别人给你们整理床铺，那是你们自己
的家务活儿。”

但是，在令人筋疲力尽的竞选路上
奔波了两年，平时日程又很紧张的情况
下，奥巴马一家人其实很感激他们得到
的帮助。“还是有很多便利的地方，可
以让原本漫长劳碌的一天变得轻松些，
比如有人会替你考虑好晚饭该吃什
么。”莱利维尔德解释道。

在总统官邸内，传统根深蒂固，很
难改变。当奥巴马告诉男仆们周末的时
候可以换上扣领衬衫和宽松的便裤，不
用穿硬挺的礼服时，并不是每个人都接
受了这个提议。“对那些年纪比较大的
人来说，他们都七八十岁了，很可能都
有好几套已经穿惯了的衣服，再穿别的
就意味着要买新的。可能还不如穿着礼
服舒服。”莱利维尔德说，很多男仆还
是坚持穿正装，所以尽管她更习惯竞选
时那种舒服的着装风格，但感觉自己穿
着卡其装或者牛仔裤在他们周围会很尴
尬。“他们对自己的工作如此尊重，让
我非常钦佩。”

他们全家显然很怀念以前在芝加哥

的生活。奥巴马曾说，白宫里的“每个
总统都明白自己只是临时住户”，“我
们只是租客而已”。经历了两次叫人筋
疲力尽的竞选之后，奥巴马总统不希望
每周错过和全家人一起吃饭的次数超过
两次。这些晚餐都是由他们从芝加哥带
来的私人厨师萨姆·卡斯准备的。(2014
年12月，卡斯离职，搬到了纽约。)

总统的前个人助理雷吉·洛夫回忆
说，每天早上从官邸到西翼的路上，奥
巴马会一边走，一边向总招待斯蒂芬·
罗尚询问各种家庭琐事的最新处理情
况，因为不管是住在总统府还是郊区的
死胡同里，这些事人人都会遇到。“你
住在公寓楼里的话，肯定有人负责全楼
的保养维护。所以如果水压有问题，或
者Wi-Fi坏了的话，你肯定得找人来解
决，对吧？”

刚当上总统时，奥巴马的心头大事
之一是白宫的篮球场。在2008年竞选期
间，奥巴马习惯了在初选和政党决策会
当天打一场篮球。在新罕布什尔州和内
华达州的时候，奥巴马有两次没打，结
果那两次初选都输了。就职后不久，他
对罗尚说，他想把南草坪掩映在松树中
间的网球场改造成篮球场。于是，罗尚
便安排人装上了可拆卸的篮球框，在球
场上画好了新线，还定制了印着白宫标
志的篮球。总共花了4995美元。

不过，整个工程耗了几个月才完

成。后来，奥巴马不耐烦了，在去西翼
的路上，他对罗尚说：“少将，改造个
篮球场不是什么复杂的事儿吧。”

一天早上，罗尚并没有提及球场的
进展情况。当奥巴马问他“那些篮圈怎
么样了”，他才回答说：“嗯，总统先
生，很高兴地向您报告，今天中午11
点半之前可以弄好。”奥巴马的眼睛一
下子亮了起来。到10点半时，虽然离球
场原定完工的时间还有一小时，可他已
经迫不及待地和洛夫在上面打起了篮
球—洛夫曾经是杜克大学蓝魔队的前
锋。

米歇尔·奥巴马的造型师迈克尔·弗
拉沃斯从米歇尔还是个少女时就一直给
她做头发，所以就职典礼时，他自然成
了新晋第一夫人的首选造型师。虽然发
型师并不是正式的官邸员工，不过他们
却能提供一种独一无二的幕后视角，让
我们一窥那个难忘的日子里发生的许多
事。

弗拉沃斯那天的工作是从凌晨4
点的布莱尔国宾馆(Blair House)开始
的。这座典雅的建筑位于白宫斜对面，
传统上，当选总统及家人在正式搬入白
宫前，都会住在这里。早上，他先为米
歇尔、她的女儿们和她母亲设计好了造
型，随后一天都要与奥巴马一家同行，
陪他们去国会山，并参加当晚举办的全
部十个官方就职舞会。

□ 本报记者 刘一颖

1月9日，歌手薛之谦在参加真人秀时突然
晕倒，暂停节目录制，被送往医院。不久前，网上
传出已停工休息很长时间的演员胡歌，拒绝了
包括杜琪峰导演在内的众多戏约，预计今年去
美国修习英文和电影导演课程。截至发稿，胡歌
本人及所属的上海唐人电影制作有限公司还未
对此消息作出正面回应。在“时间就是金钱”的
演艺圈内，不少明星却纷纷“断电”，是因身体透
支吃不消，还是忙里“偷”学抓紧充电，还是出于
其他方面的考量？但毫无疑问，明星暂时“退圈”
现象早已屡见不鲜。

圈内人不时“闪退”

据悉，薛之谦因急性肠胃炎、高烧不退而入
院，当时体温已烧到38度多。此前，活跃在喜剧
舞台上的宋小宝在综艺节目《食在囧途》前期宣
传中，一改往日活泼机灵状态，全程无精打采，

与徐峥、尹正等人合影时更是肩膀发抖，一度不
能站稳。

2006年，因电视剧《还珠格格》、电影《画皮》
等影视作品而家喻户晓的赵薇重回母校，考入
北京电影学院导演系，作为其毕业作品的电影

《致我们终将逝去的青春》收获7亿多元票房。
2013年9月，收获两届台湾电视金钟奖戏剧节目
女主角奖的林依晨正式暂别演艺圈，赴英国学
习一年，获得英国伦敦大学中央演讲与戏剧学
院硕士学位。央视主持人董卿曾于2014年赴美
国南加州大学深造，学习商科充电。

竞争激烈是主因

娱乐圈看似光鲜亮丽，背后的辛酸苦辣难
与外人道也。出国深造前，入行20年的董卿就表
示，特别是进入央视这十二年，几乎就没有休
息，处于超负荷运转，“我们每个人都和‘更好’
之间有一段距离。电视媒体现在竞争很激烈，需
要认真学新知识，好好充电。”

同行之间的激烈竞争，层出不穷的演艺新
人，日渐挑剔的观众口味化作无形的压力积压
在明星身上。为了“不被后浪拍死在沙滩上”，当
红艺人拍摄片场、活动现场时常连轴转，餐饭无
法按时吃，身体更无暇锻炼，健康难免亮起红
灯。音乐人大张伟在珠海录制音乐节目《盖世英
雄》时，曾发着高烧，上场前脸色苍白。去年12
月，歌手黄子韬现身北京机场，突然瘫倒在地，
全身瘫软脸色惨白，被人用轮椅推走。两个月
前，艺人张艺兴也在机场因过度疲劳晕倒，这已
是其当年内第二次晕倒。正如演艺圈内人士的
自我调侃：“‘作息不规律’是艺人的家常便饭，

‘过劳’是明星的普遍状态。”

调整心态最关键

据统计，2016年，宋小宝参加了《欢乐喜剧
人》《喜剧总动员》《全员加速中》等近20档综艺
节目，他坦言自己都不敢细算一年内的工作量。
直到感到身体严重不适，宋小宝决定，“2017年

将暂别综艺圈，好好为自己活一活，希望能够休
养身体，多沉淀和积累”。虽然有心暂停工作，但
已有四家卫视的春晚节目组找其合作。此外，

“90后”当红演员郑爽已“消失”在闪光灯下许
久。据推测，早期大量的拍摄工作加重其腰伤，
郑爽不得不暂时息影，进行调整。

想要在习惯奔跑的工作环境中停下脚步，
固然很难。但倘若不顾实际、一味前行，效果往
往适得其反。不少明星为了保持曝光率，同时接
下众多工作，不仅损害自身健康，作品也难以令
人满意。媒体曾曝光艺人同时“轧”几部戏，拍摄
出的效果惨不忍睹。导演尔冬升就在朋友圈怒
斥，“告诉你，真正有‘演员道德’的演员，是不会
轧期拍另外一组戏、去登台、走秀、拍广告，干一
堆分心事的！”既然无法全身心投入，不如将资
源和机会给予更合适的人选，做好“力所能及”
的工作才能收获行业和观众的认可。对艺人而
言，敬业不只是加班加点工作，更应调整好心
态，学会停歇充电。

身体频亮红灯 停工进校充电

明星“断电”预示着什么

□ 本报记者 王建

阵容整齐的山东高速男篮能打出什么水
平？1月11日，高速男篮主场迎战浙江队的比
赛，给出了答案。半场比赛，高速男篮就得到
76分，这个分数能排到CBA半场得分的第八
位；终场哨响，高速男篮的得分定格在134，
创本赛季新高。赢球之后，高速男篮取得七连
胜。

接到篮协免予禁赛的通知，缺席了13场比
赛的陶汉林终于进入比赛名单。他出场时，全
场球迷送上了掌声和欢呼。谁都不曾想到，在
赛季初困难时候被委以重任的陶汉林，竟会是
高速男篮苦等的最后一张“拼图”。

陶汉林复出，高速男篮拥有四大内线，实
力进一步增强。而对手浙江队的大外援拉兰受

伤，又找不到合适的替代者，只能又签下了小
外援布朗。内线实力的比拼，高速男篮占有压
倒性优势。

首回合比赛，高速男篮的篮板球输给对手
13个。这一次，高速男篮牢牢控制了篮板球，
上半场比对手多抢了14个，全场赢了对手8
个。汤普森、贾诚、陶汉林和吴轲四大内线合
力砍下53分，是首回合内线得分的两倍多。

经过一段时间的磨合，小外援邓特蒙越打
越好，本场比赛得到加盟球队后最高的32分；
丁彦雨航延续了火热的状态，拿下25分并有5
次助攻；李敬宇的3分球一如既往地稳定，9投
4中拿下14分。内线阵容齐整，外线火力正
猛，高速男篮迎来了本赛季开赛后最好的时
候。

内线塌陷，浙江队打成什么样取决于他们
外线的表现。球队核心威利·沃伦比赛开始后
不久就崴了脚。受这次受伤的影响，沃伦只在
第三节打了一节好球。新外援布朗给人留下的
最大印象就是浪投和失误，一点忙没帮上。队
长吴前砍下31分，创职业生涯新高，带领浙江
队的本土球员打得不错，但无法避免一场大
败。主教练张博雨表示，球队比较年轻，面对
山东队强硬的防守不会打球了，全场失误高达
24次，这样的分差很正常。

高速男篮主教练凯撒表示，人员整齐了是
好事，但现在还不是掉以轻心的时候。“人员
充实了，需要更好地处理好各种关系，更快地
形成整体。”他特别提到陶汉林：“陶汉林花
了很多时间跑手续，缺席了很多训练，他需要
尽快找回感觉。”

人员困难的时候，高速男篮的年轻球员获
得了很多机会，现在阵容整齐了，他们的出场
时间势必会受到影响。本场比赛，李泓翰没有
进入12人名单，潘宁和刘冠岑打的时间也不
多。凯撒并不讳言这一点，他表示本赛季球队
一直在努力培养年轻球员，为他们找机会，年
轻球员在很多比赛中都承担了很大的责任，人
员整齐后他们仍然会有机会，需要他们更好地
把握，在球队需要他们的时候发挥作用。

高速男篮134：107大胜浙江队

最整齐阵容轰下赛季最高分

□新华社发
当地时间1月10日，黄蜂队球员罗伊·希伯特

(左一)防守火箭队球员哈登(右)。
当日，在2016-2017赛季NBA常规赛中，休斯

顿火箭队主场以121比114战胜夏洛特黄蜂队。

据新华社北京１月１１日电 国际足联宣布自
２０２６年世界杯起参赛球队规模将从现有的３２支扩大
至４８支。这一决定出台后，很快引起了各方的强烈
反响。

有观点认为，如果不能制定出适当的赛制，世
界杯的扩军会使得入围球队在小组赛中采取更为保
守的策略，消极比赛的情况可能会愈发频繁地在决
赛圈阶段出现，悬念和观赏性将大打折扣。

德国足协主席格林德尔就对方案的通过表达了
自己的担忧，在接受多家媒体采访时他表示：“我
最大的担心是这个方案改变了足球这项运动，它的
观赏性会因此受到很大的影响。”他随后补充道：
“我可以预见在未来的国际赛场上，会有更多一心
死守的球队。”他认为，如果世界杯因扩军而丧失
对球迷的吸引力，球迷和赞助商的利益会受到很大
损害，同时世界杯的市场推广也会面临困境。

与之相反，苏格兰足协对世界杯扩军表示欢
迎，苏格兰足协的首席执行官里根认为扩军是一个
能促进足球发展的举措，这不仅能让更多国家（地
区）和球迷参与到世界杯决赛圈中来，还能促进各
协会加大对青训和基础设施建设的投入。

英足总在扩军这个问题上态度比较模糊，不过
在决议通过后英足总也及时发表了一份声明。在声
明中，英足总表示他们会和欧足联、国际足联以及
其他协会合作，研究扩军后世界杯的赛制等问题。
英足总同时希望，国际足联在分配新增的１６个世界
杯席位之前可以征询各大洲足联和各个协会的意
见。

世界杯扩军引发各方热议

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 记者从片方获悉，魔幻定格动画电影

《魔弦传说》将于1月13日在国内正式上映。该片
讲述了生活在海边的小男孩久保无意中召唤了邪恶
的怨灵，为了拯救他的家人，演绎出一场激动人心
的冒险故事。

作为一部好莱坞团队打造的魔幻动画电影，无
论是震撼唯美的宏大景观，还是取材东方传统美学
的工艺民俗，或是中国武侠式的打斗招式，都在
《魔弦传说》里比比皆是。这部历经5年时间制
作，投资5亿人民币的定格动画，魔幻与冒险元素
必不可少，电影中的许多场景融入了极其精美的东
方元素，更加令人惊喜。例如在满是树叶的渔船上
的决斗，带着披风斗笠、来无影去无踪的面具黑衣
人，都让人仿佛看到了徐克风格的武侠世界。

提到为什么要拍摄这样东方的武侠风格时，导
演特拉维斯·奈特笑道：“张艺谋导演说过，所有
小男孩都希望有一套火车玩具或者拍一部武侠电
影，而我没有火车玩具。”

《魔弦传说》

1月13日国内上映



人员整
齐，高速
男 篮 获
胜。

□李勇
报道

1月10日，好莱坞，凯莉·詹娜亮相2017嘉人杂志影响制造奖颁奖礼。 □CFP 供图
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